

# La rentrée des troupes amène la diffusion de la syphilis

Moyens pour enrayer la diffusion de cette maladie — Les 120 disparus du "Valleyfield" présumés morts — Service postal rétabli avec la France — La menace sous-marine dans le nord de l'Atlantique

Washington, 8 — Un projet préparé en commun par les services de l'armée et ceux de la santé publique, annoncé récemment par le médecin général Thomas Parran, visera à enrayer la diffusion de la syphilis, qui accompagne si souvent la rentrée des troupes après une guerre.

D'après ce plan, chaque soldat, au moment de sa démobilisation, subira une analyse de sang. S'il est syphilitique avant d'être libéré, il sera traité par l'armée jusqu'à ce qu'il cesse d'être contagieux. Après sa libération, le traitement sera poursuivi, s'il est nécessaire.

Les départements d'Etat de la santé joueront un rôle important dans ce programme, affirme le docteur Parran. Il fait de plus observer que le fait d'avoir découvert que la pénicilline peut être aussi efficace dans le traitement de la syphilis qu'elle l'est dans celui de la blennorrhagie peut fort bien amener à changer totalement le traitement de ces deux maladies.

Le nombre des centres de traitement rapide est passé de 13 à 47 au cours de l'année dernière. Ces centres peuvent recevoir 6,100 lits et desservent 20 Etats, le district de Columbia, Panama, Porto-Rico et les Iles Vierges.

Sur les 200,000 nouveaux cas de syphilis que l'on compte annuellement, les trois quarts sont traités par les médecins privés, dans les cliniques publiques ou par les services médicaux de l'armée.

Sur les 50,000 autres, affirme le docteur Parran, quatre sur cinq échappent encore à nos traitements. Pour les soigner et les rendre non contagieux, il faudrait donc que pour chaque sujet qui se présente pour se faire soigner on parvint à en découvrir et à en traiter quatre autres.

## Importante nomination

Le chef d'escadrille, Emile Lacoste, 4224 ave Marciel, Montréal, vient d'être promu au grade de commandant d'escadre, à la suite de sa nomination comme commandant de la North American Base Bay Office and Overseas Accounts, à Lachine.

Le commandant d'escadre Lacoste devient maintenant le plus haut gradé canadien-français dans le département de la finance du C.A.R.C.

Un vétéran de la dernière guerre, il s'enrôla à Montréal et traversa outre-mer en 1916 où il servit comme capitaine dans le Royal Flying Corps et dans l'aviation royale (RAF), remportant la Croix de Guerre avec palme.

De retour à Montréal, le commandant d'escadre Lacoste fut expert-comptable pendant de nombreuses années. Il obtint sa commission de sous-lieutenant d'aviation dans le C.A.R.C. le 8 mai 1940, dans la section de l'administration. Au mois de novembre de la même année il fut transféré dans le département de la comptabilité. Depuis ce temps, il fut affecté successivement à la 3e région d'entraînement aé-

rien, à Victoriaville, Saint-Hubert et Lachine, où il fut transféré au mois de juillet 1944.

Le commandant d'escadre Lacoste a deux fils. Paul Lacoste, étudiant à l'Université de Montréal, possède son diplôme de maître-ès-arts, et continue présentement ses études pour obtenir son doctorat en philosophie médiévale. Pierre Lacoste est un étudiant en Science au collège Loyola.

## Les disparus du Valleyfield présumés morts

Ottawa, 8 (C.P.) — Les quartiers généraux de la marine canadienne annoncent aujourd'hui que les 12 officiers et 108 marins rapportés disparus à la suite du coulage de la frégate canadienne *Valleyfield*, le 7 mai dernier, sont maintenant présumés morts.

La *Valleyfield*, première frégate canadienne à être coulée, a été torpillée dans le nord de l'Atlantique, alors qu'elle escortait un convoi. On comptait alors 38 survivants et 5 morts connus.

## Service postal rétabli avec la France

Ottawa, 8 (C.P.) — Les autorités du Service postal ont déclaré aujourd'hui, que l'on fait maintenant la livraison des cartes postales adressées aux civils de la France libérée et l'on croit que l'on reprendra incessamment la livraison du courrier à destination de Paris.

On livre dans les régions nouvellement occupées seulement les cartes postales non illustrées et portant des messages personnels; une lettre scellée peut être sujette à un retard considérable. Cette politique, pour des raisons de sécurité, a été appliquée dans d'autres régions telles que la Sicile et le sud de l'Italie, où l'on fait maintenant la livraison du courrier adressé aux civils.

"Nous n'avons aucun renseignement spécifique nous disant que le courrier aux civils est maintenant livré à Paris, mais nous avons une liste d'autres villes françaises libérées où la livraison du courrier s'effectue maintenant et nous croyons qu'une carte postale envoyée à Paris devrait arriver à destination avec peu de retard", a déclaré un représentant du service des postes.

"Grâce aux autorités locales, les communications postales suivent de près les armées de libération".

## La menace sous-marine

Ottawa, 8 — La libération des bases de sous-marins nazis en France ne vaudra pas dire nécessairement la fin de la menace sous-marine dans le nord de l'Atlantique, a déclaré aujourd'hui, M. Angus L. Macdonald, ministre de la Marine. Au contraire, elle aura peut-être pour effet une guerre sous-marine plus concentrée dans des secteurs navals protégés par des navires de la marine canadienne.

Les bases françaises de Lorient, Saint-Nazaire, Brest et Bordeaux, desquelles la plus grande partie des sous-marins allemands partaient pour venir harceler les lignes de ravitaillement alliées dans l'Atlantique, sont maintenant sans valeur pour les nazis, a déclaré M. Macdonald. Mais les Allemands possèdent encore d'excellents ports en Norvège, et ils en disposeront tout le temps qu'ils occuperont la Norvège. Il est raisonnable de déduire que les Allemands se serviront de ces ports dans la plus grande mesure possible comme base de submersibles.

Ceci semblerait indiquer que les activités des submersibles ennemis tendront plutôt vers le nord, a expliqué le ministre de la marine. Vu que les zones d'opération des sous-marins sont limitées, ceux-ci ne pourront pas voyager aussi librement dans les eaux en direction du sud, mais devront plutôt se masser dans l'Atlantique nord, où la plus grande part du travail d'escorte des convois marchands est accomplie par des navires de guerre canadiens.

## Transformation d'une école en hôpital

London, Ont., 8 (C.P.) — On transformera bientôt les édifices de l'aviation canadienne de Grumlin en un grand hôpital militaire, au coût de \$50,000.

Les autorités du district militaire no 1 qui ont annoncé cette nouvelle ont déclaré que cet hôpital comptera 400 lits.

Ces édifices sont présentement utilisés comme casernes et bureaux d'administration de l'école d'aviation no 4.

## Invitation du Royal 22e

Tous les anciens du 22e régiment sont invités à se rendre samedi matin à 8 h. 45 à la chapelle William Wray, rue de la Montagne, pour former cortège aux restes mortels du colonel Arthur-E. Dubuc, dont les funérailles auront lieu à la basilique Saint-Jacques. Les anciens pourront porter médailles et décorations. Le corps sera conduit à l'église après la formation du cortège funèbre et après le service l'inhumation se fera au cimetière de la Côte des Neiges.

## Commission chinoise pour l'étude des crimes de guerre

Tchoungking, 8. — Une commission a été créée pour classer et étudier les crimes de guerre. Le Dr C.-T. Wang, autrefois ambassadeur de la Chine à Washington, en est le président.

Cette commission s'occupera des crimes de guerre commis par les Japonais depuis l'incident de Mukden en septembre 1931 aussi bien que des atrocités des Japonais contre les nationaux des pays alliés en Chine depuis le début de la guerre du Pacifique.